



Prot. 028. /2024
Santiago, 10 de agosto de 2024

Estimados Hermanos y Hermanas:

Un saludo fraterno a todos los que formamos parte de esta familia mercedaria que peregrina en Chile y en Angola. Hoy estamos de cumpleaños, aniversario número 806 de la fundación de nuestra comunidad y 458 años de presencia en Chile. Como Provincia mercedaria se nace en el año 1566, pero nuestra presencia es de varios años antes: en 1535 con la primera expedición de Diego de Almagro y años después en 1548, año en que se funda la primera comunidad en Santiago. Orgullosamente podemos decir que somos la primera comunidad religiosa que llega a Chile.

Son muchos años de presencia en la Iglesia y, no pocos, de servicio en estas tierras al sur del mundo. Cada año por estas fechas, al recordar nuestra gloriosa y larga historia, se nos invita a actualizar nuestro servicio redentor en el hoy de Chile y Angola.

Este nuevo aniversario nos sorprende en un escenario mundial y eclesial único, cada tiempo tiene sus propios desafíos. Permítanme una breve mirada a esa realidad en la cual nos desenvolvemos:

1. Un mundo marcado por la incertidumbre. Con dos conflictos en desarrollo (Rusia-Ucrania e Israel-Palestina), que han traído la muerte y el sufrimiento de los pueblos; para todos ha sido una fuente de preocupación permanente, aunque a veces queda la sensación que las noticias que llegan de esos lugares lentamente dejan de sorprendernos, como que nos vamos acostumbrando a todo esto. La guerra y la muerte de inocentes se están haciendo cada vez habitual. ¿Cuál ha de ser nuestra mirada y actitud sobre esta realidad?
2. Con todo lo que está ocurriendo en Nicaragua y Venezuela; nuevamente nos pone en alerta, pongamos la atención sobre lo frágil que pueden ser las instituciones de nuestros países; las ansias de poder de algunos sobrepasan los principios mínimos de cualquier democracia. Hoy se nos pide ser constructores de una sociedad que ha de estar fundada en el diálogo, la libertad y el respeto irrestricto de la dignidad de toda persona humana. ¿Cuál es mi aporte concreto en la construcción de esta sociedad?



3. Junto a lo anterior cabe destacar la situación migrante en nuestro país. El documento recientemente presentado sobre migración, lo señala: *“las migraciones nos plantean grandes desafíos como sociedad. Por las mismas fronteras por donde han llegado hasta acá mayoritariamente familias honestas y buenas, han pasado personas vinculadas a bandas delictuales, trayendo consigo intereses espurios, sin consideración alguna por los derechos y dignidad de los demás”*¹.

Cada tiempo tiene sus desafíos; los hechos anteriores son reflejos de lo complejo del escenario actual; lo que nos exige tener una mirada desde la Merced que brote del evangelio y de nuestra rica espiritualidad. Llamados a ser expresión del mandamiento del amor: **Amar a Dios por sobre todas las cosas y al prójimo como uno mismo.** (Mt 22, 37-39). *“Si no se asume la realidad, está no se puede cambiar ni evangelizar y es imposible realizar un proceso de conversión. Reconocer y asumir la realidad significa ponerla delante del Resucitado, porque solo en Él Hay esperanza de futuro (Jr. 31, 17). Aún más, toda realidad por opaca que sea, progresivamente se transforma en luz de resurrección cuando se asume, como los de Emaús, en compañía del Señor resucitado.”*²

Al celebrar nuestro aniversario, es ocasión para mirar la realidad en su conjunto más amplio, pues lo descrito anteriormente no ha de ensombrecer todo lo que estamos viviendo como Iglesia y como Provincia Mercedaria de Chile, pues es tiempo de Dios y estamos llamados a vivenciarlo:

4. Estamos en medio de un proceso Sinodal, distinto a los anteriores; donde la mayor participación de laicos ha sido muy significativa, todos de alguna manera u otra hemos ido participando en cada una de las etapas. Hay un gran entusiasmo para ir dando pasos hacia una Iglesia más sinodal, marcada por la comunión y participación.
5. El 2025 nos alegramos de volver a vivir un nuevo Jubileo. Tiempo de gracias. “Para todos será un momento de encuentro vivo y personal con el Señor Jesús, Puerta de Salvación (Jn 10, 7.9)”³. Volveremos a reavivar Nuestra Esperanza, esa que no defrauda.
6. En este último año se han ido realizando experiencias muy interesantes a nivel pastoral y carismático: En junio se realizó la *I Jornada Mercedaria del Buen Trato y el cuidado: “caminando juntos hacia una cultura del cuidado”*, organizada por la Comisión de prevención de nuestra Provincia. En el mes de julio se ha dado inicio

¹ Cfr. CECH, *Fui forastero y me recibieron. Una mirada cristiana a la migración*, mayo 2024. p. 12

² CECH, *Orientaciones pastorales, 2023 -2026*, n° 4

³ FRANCISCO, *Spes non confundit*. n° 1



ORDEN DE LA B. V. M. DE LA MERCED
Curia de la Provincia de Chile

al *Curso sobre espiritualidad y desafíos modernos*, el cual se ha organizado en conjunto entre el Secretariado Pastoral de la Provincia y la Pontificia Universidad Católica de Chile. Junto a todo lo anterior, destacar todo el trabajo que se realiza con los laicos mercedarios de las FLM, los jóvenes mercedarios de la PJM y todo el camino que se va realizando con nuestras Fundaciones Educativas. Este nuevo aniversario es motivo para dar gracias a Dios y a nuestra Madre por toda la vida que se respira en nuestras comunidades.

7. Con motivo de un nuevo aniversario de la Fundación de la Orden. ¿Cómo no destacar nuestra Misión Mercedaria en Angola? Nuestra presencia mercedaria este año cumple 32 años; seguimos caminando y acogiendo las nuevas vocaciones que Dios y nuestra Madre nos van regalando, como también los proyectos en desarrollo que día se van consolidando.

Como podemos ver, nuestra Provincia Mercedaria de Chile, sigue caminando. Se asumen los nuevos desafíos que entrega nuestra realidad histórica, abrazando todo lo que vive nuestra Iglesia en su peregrinar y por cierto actualizando nuestra respuesta carismática mercedaria que es *Don de Dios para nuestros tiempos*.

Un feliz cumpleaños Familia Mercedaria.

¡Qué Dios y Nuestra Madre nos acompañen!



Fr. Mario A. Salas Becerra O. de M
Superior Provincial